



Bourse postdoctorale sur l'étude des jeux de hasard et d'argent - 2025-2026

La Chaire de recherche sur l'étude du jeu, financée par le FRQ-SC et la Fondation Mise sur toi, offre **une bourse postdoctorale visant à encourager les jeunes chercheur·e·s dans le domaine de l'étude des jeux de hasard et d'argent (JHA)**, portant sur l'un des pôles thématiques prioritaires suivants : (i) JHA et prévention; (ii) études autochtones.

MONTANT ALLOUÉ ET DURÉE

La bourse offerte est d'un montant de **40 000\$** pour une durée de 12 mois. Cette bourse peut être combinée à toute autre bourse en provenance d'organismes subventionnaires externes.

ADMISSIBILITÉ

Les candidat·e·s doivent rencontrer les critères d'admissibilité suivants:

- Être supervisé·e par un·e chercheur·e membre de l'IUD et/ou de l'équipe HERMES;
- Poursuivre sa formation postdoctorale à temps plein à l'université à laquelle le ou la chercheur·e de l'IUD ou de l'équipe HERMES est affilié·e;
- S'engager à participer à au moins une activité de transfert de connaissances conjointe de l'IUD et de l'équipe HERMES (p. ex., un webinaire);
- S'engager à soumettre deux articles scientifiques en collaboration avec les superviseur·e·s de recherche;

- Soumettre un projet s'inscrivant dans les axes de recherche de l'IUD et d'HERMES ainsi que dans le cadre de la programmation de recherche du ou de la chercheur·e assumant la direction du stage postdoctoral;
- Avoir soutenu sa thèse de doctorat depuis cinq ans ou moins au moment d'amorcer le stage postdoctoral et être demeuré·e impliqué·e dans des activités de recherche à la suite du doctorat.

Les candidat·e·s internationaux·ales ont la responsabilité d'obtenir les documents nécessaires à leur séjour au Québec (Canada).

PROCÉDURE DE SOUMISSION

Les candidat·e·s doivent soumettre les documents suivants:

- Lettre de présentation;
- La description du projet de recherche proposé (maximum 4 pages), en présentant les éléments suivants : 1) question de recherche; 2) objectifs; 3) brève recension des écrits; 4) méthodologie; 5) résultats attendus; 6) bibliographie sommaire; 7) échéancier;
- Deux lettres de recommandation de la part de chercheur·e·s qui ont une connaissance personnelle des travaux de recherche du ou de la candidat·e;
- Un curriculum vitae incluant les bourses, distinctions, publications, communications, autres expériences traduisant la productivité scientifique et les coordonnées complètes;
- Une copie du diplôme de doctorat ou, si non-disponible, une lettre attestant du dépôt de la thèse;
- Dans le cas d'un·e chercheur·e détenant un poste universitaire, fournir la preuve de congé sans solde pendant la période de formation;
- Une lettre de confirmation du ou de la chercheur·e qui encadrera le stage postdoctoral;
- Deux lettres de recommandation.

Veuillez soumettre votre candidature par courriel, en spécifiant dans l'objet du courriel

Chaire de recherche sur l'étude du jeu – Bourse postdoctorale, à:

Dre Sylvia Kairouz

Chaire de recherche sur l'étude du jeu

Département de sociologie et d'anthropologie

Université Concordia

Courriel : lifestyle.lab@concordia.ca

Le comité de la Chaire de recherche contactera les candidat·e·s retenu·e·s après l'évaluation des dossiers.

CHAIRE DE RECHERCHE SUR L'ÉTUDE DU JEU

Depuis sa création en 2012, la **Chaire de recherche sur l'étude du jeu** demeure un pôle de recherche innovant dans le domaine des jeux de hasard et d'argent, le risque et la prévention, qui entretient des partenariats intersectoriels au niveau national et international, et agit en soutien à une équipe multidisciplinaire de chercheur·e·s.

L'ÉQUIPE DE RECHERCHE HERMES

L'équipe de recherche **Habitudes de vie Et Recherches MultidisciplinairES** (HERMES) étudie les nouveaux jeux hybrides émergents ainsi que leurs répercussions sur les habitudes de vie des individus et des collectivités. Regroupant des chercheur·e·s universitaires et des clinicien·ne·s spécialisé·e·s en dépendances, notre équipe de recherche mène depuis 2012 des projets scientifiques qui tiennent compte des besoins des milieux cliniques.

L'INSTITUT UNIVERSITAIRE SUR LES DÉPENDANCES

En plus du développement des connaissances dans le domaine des dépendances, l'**Institut universitaire sur les dépendances** (IUD) accompagne et soutient, par le biais de la recherche, les milieux cliniques afin de favoriser le développement de pratiques de pointe. Grâce à la diffusion et au partage des connaissances issues de la recherche et des données probantes, l'IUD contribue à la formation des intervenant·e·s du réseau de la santé et des organismes partenaires à l'échelle provinciale.